
XIII LEGISLATURA

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Assetto del territorio)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 149 DEL 10/12/2012 

COMÉ Dario (Presidente) (Presente)
PROLA Piero (Vicepresidente) (Presente)
AGOSTINO Salvatore (Segretario) (Presente)
BIELER Mauro (Delega il Consigliere PROLA)
CERISE Giuseppe (Presente)
FONTANA Carmela (Presente)
TIBALDI Enrico (Presente)

Fungono da Segretari Ezio MONTROSSET e Paolo NORBIATO.

La riunione è aperta alle ore 09:00, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame 
del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione verbale n. 146 del 16 ottobre 2012. (Allegati già trasmessi via mail)

3) Ore 9.00: audizione dei parlamentari valdostani in merito alla petizione, presentata in
data 18 ottobre 2012, concernente:  "Petizione popolare per lo stabilimento di una
sede  del  Parco  Nazionale  del  Gran  Paradiso  nel  territorio  del  Comune  di
Valsavarenche".

4) Ore 9.30: audizione dei rappresentanti dei Comuni, dei proprietari dei terreni e delle 
associazioni ambientaliste nel Consiglio di amministrazione del Parco Mont Avic in 
merito al disegno di legge n. 214 concernente: "Modificazioni di leggi regionali in
materia di aree naturali protette e giardini botanici alpini"

Proponente la Giunta regionale (Assessore Agricoltura e Risorse Naturali)

5) Disegno  di  legge  n.  214,  presentato  in  data  30  ottobre  2012,  concernente:
"Modificazioni  di  leggi  regionali  in  materia  di  aree  naturali  protette  e  giardini
botanici alpini". Relatore il Consigliere AGOSTINO.
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Proponente la Giunta regionale (Assessore Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia
residenziale pubblica)

6) Disegno di legge n. 216 recante: Disposizioni in materia di politiche abitative. Nomina 
del Relatore.

*     *     *

Il Presidente COMÉ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 
per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. 8891 del 5 
dicembre 2012 e del telegramma prot. n. 8994 in data 7 dicembre 2012.

APPROVAZIONE VERBALE N. 146 DEL 16 OTTOBRE 2012.

Non essendo pervenute osservazioni, il verbale si intende approvato.

* * *
Alle  ore  9.05  il  Senatore  Antonio  FOSSON  e  l’Onorevole  Roberto  NICCO 

prendono parte alla riunione. Si procede alla registrazione digitale degli interventi.
* * *

AUDIZIONE  DEI  PARLAMENTARI  VALDOSTANI  IN  MERITO  ALLA 
PETIZIONE,  PRESENTATA  IN  DATA  18  OTTOBRE  2012,  CONCERNENTE:
"PETIZIONE  POPOLARE  PER  LO  STABILIMENTO  DI  UNA  SEDE  DEL
PARCO  NAZIONALE  DEL  GRAN  PARADISO  NEL  TERRITORIO  DEL
COMUNE DI VALSAVARENCHE".

Il Presidente COMÉ introduce l’argomento ricordando le audizioni già effettuate 
dalla Commissione nel corso dell’esame della petizione.

Il  Senatore  FOSSON  premette  che,  vista  l’attuale  situazione  politica  italiana, 
difficilmente  la  proposta  di  legge  inerente  alle  sedi del  Parco nazionale  Gran Paradiso 
potrà concludere il proprio iter.

L’onorevole NICCO ripercorre alcuni passaggi legislativi che hanno determinato 
l’attuale  situazione  delle  sedi  dell’ente  Parco  e  ricorda,  inoltre,  che  le  comunità  locali 
hanno sollecitato un’iniziativa legislativa finalizzata ad avere una sede in un Comune del 
versante piemontese e una in un Comune del versante valdostano.

Riferisce in merito all’iter della proposta di legge che recepiva le indicazioni della 
Comunità  del parco ricordando che,  dopo una prima approvazione in  sede referente in 
Commissione  ambiente  della  Camera  dei  Deputati,  la  proposta  è  stata  definitivamente 



3

approvata all’unanimità, in sede deliberante, dalla stessa Commissione.
Esprime le proprie perplessità sul fatto che anche la competente Commissione del 

Senato riesca a pronunciarsi in sede deliberante prima dello scioglimento delle Camere.

Il Senatore FOSSON rende noto di aver ricevuto, insieme all’onorevole NICCO, 
una delegazione dei firmatari della petizione e fornisce alcune precisazioni in merito al 
funzionamento delle Commissioni permanenti in Parlamento.

Il Presidente COMÉ sottolinea il fatto che la proposta di legge è stata approvata 
dalla Camera, ma che non lo è ancora dalla Commissione competente del Senato anche in 
considerazione della posizione assunta dal gruppo dell’Italia dei Valori.

Il Consigliere AGOSTINO chiede quali siano le motivazioni che hanno indotto il 
suddetto gruppo ad opporsi alla proposta di legge per il trasferimento della sede del Parco.

Il Senatore FOSSON spiega che la parlamentare del gruppo dell’Italia dei Valori ha 
raccolto le preoccupazione dei dipendenti della sede di Torino del Parco che non vedono 
con favore il trasferimento di tale sede.

L’Onorevole NICCO fa presente che anche alla Camera era presente una lobby 
trasversale torinese da sempre contraria al trasferimento della sede del Parco per questioni 
di prestigio.

* * *
Alle  ore  9.30  il  Senatore  FOSSON  e  l’Onorevole  NICCO  lasciano  la  sala  di 

riunione.
* * *

Il Presidente COMÉ propone di audire il Presidente della Regione in merito alla 
petizione in discussione.

La Commissione concorda.

* * *
Alle  ore  9.40  il  Sig.  Luciano  BORETTAZ,  rappresentante  del  Comune  di 

Champdepraz, la Sig.ra Andreina BONDON e il Sig. Gualtiero DHERIN, rappresentanti 
dei  proprietari  dei  terreni  nel  Consiglio  di  amministrazione  del  Parco  del  Mont  Avic 
prendono parte alla riunione.

* * *
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AUDIZIONE DEI RAPPRESENTANTI DEI COMUNI, DEI PROPRIETARI DEI 
TERRENI E DELLE ASSOCIAZIONI AMBIENTALISTE NEL CONSIGLIO DI 
AMMINISTRAZIONE DEL PARCO MONT AVIC IN MERITO AL DISEGNO DI 
LEGGE N. 214 CONCERNENTE: "MODIFICAZIONI DI LEGGI REGIONALI IN
MATERIA DI AREE NATURALI PROTETTE E GIARDINI BOTANICI ALPINI"

Il Presidente COMÉ introduce l’argomento ed informa che la Sig.ra Fausta Baudin, 
rappresentante del Comune di Champorcher, ha fatto pervenire una nota, sottoscritta anche 
dal Sig. Andra Sappino, rappresentante delle associazioni ambientaliste,  in cui vengono 
manifestate alcune perplessità sul fatto che il disegno di legge propone la riduzione dei 
componenti  del  Consiglio  di  amministrazione  del  Parco  del  Mont  Avic  escludendo  i 
rappresentanti  dei  proprietari  dei  terreni  e  riducendo  il  numero  dei  rappresentanti  dei 
Comuni.

Il Sig. DHERIN ritiene che se la decisione di ridurre i componenti del Consiglio di 
amministrazione del Parco del Mont Avic discenda da motivazioni di natura economica e 
queste  non  siano  molto  fondate  in  considerazione  che  i  componenti  percepiscono 
esclusivamente un gettone di presenza.

Sottolinea il  fatto che i rappresentanti  dei proprietari  dei terreni sono stati  eletti 
dagli stessi e che pertanto dovrebbero essere informati di queste novità.

La Sig.ra BONDON concorda con quanto espresso dal Sig. Dherin e dichiara che 
personalmente  sarebbe disposta  ad assumersi  l’impegno di  partecipare alle  riunioni  del 
Consiglio di amministrazione rinunciando al gettone di presenza.

Chiede  se  con  l’approvazione  del  disegno  di  legge  in  discussione  decada  il 
Consiglio di amministrazione in carica.

 
Il  Consigliere  AGOSTINO  risponde  affermativamente  e  precisa  che  esiste  una 

normativa  nazionale  specifica  che  impone  la  rimodulazione  di  tutti  i  consigli  di 
amministrazione.

Il  Sig.  BORETTAZ  dichiara  che  i  rappresentanti  dei  Comuni  percepiscono  un 
gettone di 28 euro per riunione.

Il Presidente COMÉ fornisce alcuni dati  inerenti  ai costi relativi  al Consiglio di 
amministrazione e al Collegio dei revisori dei conti del Parco del Mont Avic evidenziando 
che  con  l’approvazione  del  disegno  di  legge  in  discussione  si  avrebbe  comunque  una 
riduzione della spesa.

Si impegna a valutare le richieste formulate dagli auditi.
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Il Sig. DHERIN riferisce che farà pervenire delle osservazioni dopo aver riunito i 
proprietari dei terreni.

Il Presidente COMÉ fa presente che le osservazioni dovranno pervenire in breve 
tempo  in  quanto  si  presume  che  il  disegno  di  legge  venga  iscritto  all’adunanza  del 
Consiglio regionale del 19 dicembre p.v.. 

* * *
Alle ore 10.00 i Sigg.ri BORETTAZ, DHERIN e la Sig.ra BONDON lasciano la 

sala di riunione e termina la registrazione digitale degli interventi.
* * *

DISEGNO  DI  LEGGE  N.  214,  PRESENTATO  IN  DATA  30  OTTOBRE  2012,
CONCERNENTE: "MODIFICAZIONI DI LEGGI REGIONALI IN MATERIA DI
AREE NATURALI PROTETTE E GIARDINI BOTANICI ALPINI". RELATORE 
IL CONSIGLIERE AGOSTINO.

Il  Presidente  COMÉ  propone  di  esprimere  parere  sul  disegno  di  legge  in 
discussione di modo che possa essere discusso nel prossimo Consiglio regionale.

Il Consigliere CERISE evidenzia che i proprietari dei terreni sono estromessi dal 
Consiglio di amministrazione del Parco Mont Avic.

Il Presidente COMÉ ribadisce l’opportunità di esprimere il parere impegnandosi di 
concerto con il relatore, il Consigliere AGOSTINO, a valutare la possibilità di presentare 
in aula degli emendamenti che recepiscano le istanze sollevate dagli auditi.

Il Consigliere CERISE fa presente che esprimerà un voto contrario in quanto al 
momento la presenza dei proprietari dei terreni nel Consiglio di amministrazione del Parco 
Mont Avic non è contemplata.

La  Commissione,  a  maggioranza  (favorevoli:  5,  contrari  2,),  esprime  parere 
favorevole  al  disegno  di  legge  in  discussione  con  l’emendamento  fatto  pervenire 
dall’Assessore ISABELLON. 

DISEGNO  DI  LEGGE  N.  216  RECANTE:  DISPOSIZIONI  IN  MATERIA  DI
POLITICHE ABITATIVE. NOMINA DEL RELATORE.

Il Consigliere PROLA propone il Presidente Comé relatore del disegno di legge in 
oggetto.

La Commissione concorda e fissa in 7 giorni il termine per la presentazione della 
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relazione.

Il  Presidente  COMÉ  propone  di  audire  l’Assessore  competente,  il  Consiglio 
permanente degli enti locali e i componenti della Consulta regionale per la casa.

La Commissione concorda.

Il Presidente COMÉ chiude la seduta alle ore 10,35

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Dario COMÉ) (Salvatore AGOSTINO)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Ezio MONTROSSET)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 4 febbraio 2013
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